

# LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.  
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.  
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO VI

NÚM. 237

Palma de Mallorca 30 Marzo de 1918

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Socorro, 90.—PALMA

## Por la República todo

Los republicanos de buena fé no deben ni pueden olvidar que en estos momentos, donde se vislumbra la muerte de la Monarquía, y se ansia el resurgimiento de una República que recupere el prestigio Nacional, tan pisoteado durante cuarenta y cinco años de Régimen Monárquico, es preciso, es necesario y forzoso que se logre la orientación clara y definida de todos los elementos partidarios de la forma de Gobierno Republicano, emprendiendo una campaña de extensa propaganda, á fin de formar un poderoso partido que merezca la confianza del pueblo y la simpatía de aquellas gentes que por desgracia de España se dicen *indiferentes*.

En estos tiempos de renovación, de cambios tan radicales como presenciaremos en fechas no muy lejanas, es cometer un atentado á la República el permanecer cruzados de brazos, el estar indiferentes, y no ayudar á medida de sus fuerzas á la realización de una verdadera organización republicana, que filtre en el corazón del Pueblo una profunda educación social y colocarlo en condiciones de poder recibir y conservar la República.

Trabajo, sangre y estupendos sacrificios costará el proclamar la República en España, pero más, mucho más costará el poderla conservar después.

Hoy vivimos en un régimen de hipogresía; de sinvergüencería y podridéz, donde vive el malvado y muere el bondadoso; se encarcela al honrado y está en libertad el ladrón; el holgazán pasa como perfecto caballero que se le

rinde honores y el laborioso y productivo se le trata como si fuera un *ente* peligroso para la Humanidad; no se conoce la justicia y de la injusticia viven los mal nacidos, y en este estado de cosas donde todo se desgobierna por los gobiernos, la población forma buena pareja y está aniquilada; sin alma, sin pulso y completamente inculta.

Pero para vivir en plena República, donde se respira todo lo contrario del régimen actual, los ciudadanos han de poseer el mayor grado que se pueda de educación social y cultura, para ser dignos de vivir con aquel estado de Progreso, Humanidad y Civilización. Esa es la obra que deben emprender los republicanos, todos sin distinciones de ninguna clase; todos están obligados á cooperar en su esfera de acción, el que sea rico con su capital; el que posee *don de gentes* con su actuación viva y penetrante, el que sea organizador con sus trabajos prácticos de orientación. Estos tres elementos de adiosin-cracia, son los que bajo una misma tutela, pueden realizar la obra de organizar un partido fuerte, disciplinado y bien orientado con lo cual se lograría la salvación de España, derribando lo caduco é implantado el régimen de la grandeza.

\* \* \*

Los republicanos de Mallorca deben procurarse por todos los medios posibles esa perfecta organización, dando continuamente fé de vida, celebrando conferencias públicas, mitins y hacerse esfuerzos para que la prensa republicana sea leída por todos los correligionarios y simpatizantes, á fin de que en sus entrañas se fil-

tren los sentimientos republicanos, para que sean ciudadanos conscientes.

Al Centro Republicano actualmente constituido se le debe dar vida floreciente, y todos los distritos electorales deben seguir la conducta de los republicanos del 5.º distrito, fundando una Sociedad donde se cobijan todos los correligionarios de su barrio formando una estrechez de relaciones que producen una fuerte estimación, orientación y una gran fe en la República.

Hay que emprender una gran campaña para que en los pueblos donde hay republicanos constituir también sociedad, y en los que no los haya, visitarlos para sembrar semilla que dé buenos frutos.

Para realizar todo esto se necesitan tres cosas; dinero, voluntad y habilidad, que den ejemplo práctico los capitalistas, que se decidan los hábiles y los que tengan fuerte voluntad y vamos á ver si dentro de poco tenemos un fuerte partido, disciplinado, y bien orientado y que en las batallas políticas arrolle siempre á los enemigos de la república, y estar bien preparado para que, cuando se proclame la República en España, Mallorca pueda cumplir con su deber y se sepa colocar en puesto de honor.

Quien tenga dinero que lo dé: quien tenga condiciones de organizador que se preste voluntario, que en él se le confiere la confianza de colocar el Partido Republicano Mallorquín en las condiciones que las circunstancias requieren para la lucha continua, junto con el Partido Socialista, para arrollar en todos momentos á los Monárquicos.

Francisco JULIÁ PERELLÓ

## Una municipalada

Nuestro apreciado amigo don José López Villar, presidente de «La Hermandad», Sociedad de Repartidores de periódicos y sus similares, domiciliado en la calle 14, núm. 2 (Sta. Catalina), nos ha comunicado que, el 19 del que rige, se presentó a su casa el guardia municipal señor Escandell, el cual era portador de una papeleta de citación que iba dirigida a un tal José López Más.

Como habrán visto nuestros lectores, el último apellido del presidente de «La Hermandad» y el último del de la papeleta son completamente distintos. Sin embargo, el guardia, majadero rematado, quería, a todo trance, que el denunciado fuera nuestro amigo. Debido á una gran coincidencia, éste no se encontraba en su casa; pero en ella había su hermano, el cual dijo al citado guardia que dicha papeleta no pertenecía a nadie de su familia, y, que por lo tanto, podía retirarse.

El empleado del Municipio muy, lejos de obedecer, *se puso bobo*, y, gritando como un loco,— ¡Ole.... por los valientes!—dijo a su interlocutor: «Esta papeleta es para vuestro hermano, y si no la firmáis.... iré en busca de él y me lo llevaré preso, con ayuda de dos parejas de la Guardia Civil». ¡Cáspita.... y qué secuaces más feroces tiene el Sr. Alcalde!....

No obstante, el amenazado se negó, con justa razón, a satisfacer la estúpida pretensión del soez guardia; pero éste no desistió en lo más mínimo, sino que, crispando los puños y provocando con sus miradas á todas las personas que había en la mencionada casa,



se adelantó hacia una mesa, y, sin pedir permiso á nadie, cogió una pluma que había encima de ella diciendo: «Ya que vos no me que- reís firmar la papeleta, yo la fir- maré por orden,—era la que había de presentar á sus jefes—y os de- jaré otra, tanto si os gusta como no, esto es, á la fuerza.

Ahora bien; ¿por qué se empe- ñaba el susodicho guardia en que el individuo citado fuera D. José López Villar.... cuando la pape- leta de citación ostentaba el nom- bre: D. José López Más?... ¿qué derechos tiene un guardia muni- cipal, y aunque fuera el *Sursun- corda*, para atropellar á un pacífi- co conciudadano, dentro de su propia casa?... ¿Qué autoridad tiene un simple *guardacantón*.... para mandar á la Guardia Civil que detenga á quien no ha come- tido la más mínima falta?... ¿por- qué el guardia aludido, en vez de sentirse emperador para hacer MUNICIPALADAS, no se cuida de desempeñar un poquito mejor el servicio que se le tiene confiado.... así como está perdiendo el tiem- po yendo de café en café?.....

Nosotros creemos que el guar- dia Escandell cometió una abso- luta arbitrariedad, una falta intol- erable, un atropello que no pue- de quedar impune bajo ningún concepto.

¡Sr. Alcalde! Esperamos que, en atención a la presente denun- cia, os tomareis la molestia de estirar un poco las orejas al *pincho* aludido, ya que tan buena falta le hace.

Si no lo haceis así, faltareis á vuestro deber.

Antonio M. Bauzá

Palma 29-3-1918.

## VERGÜENZA

La causa, ver que desde que en nuestro Ayuntamiento padecemos concejales fanáticos, ó Jaimein- tegristas, se molesta con carte- lones y con hojitas llenos de in- sulceses á los protestantes en la feria de Ramos. Este procedi- miento que será todo lo católico que se quiera, á más de molestar á los transeuntes y poner en en- tredicho la cultura que posee la inmensa mayoría de los palme- sanos, viene á ser tan inocentón

como los que ignoran que por este medio, hacen la propagan- da y aumentan la venta de las Biblias.

¿Cuándo terminarán los lanu- dos intransigentes y dominará la justicia, la libertad, el respeto á toda creencia y podrán sin mole- stias ejercerse por todos los de- rechos constitucionales?

No es con una docena de ni- ños guiados por dos fanáticos que se defiende la religión. A nuestro juicio,—y cuidado que nos importa un bledo, lo que pretenden unos y otros,—la bon- dad de la religión á, ó b, se prue- ba con actos de amor y de con- sideración y no con insultos y fanatismos. Si los protestantes saliendo al encuentro de los ca- tólicos publicasen los autos de fé realizados por los secuases de Torquemada, Cisneros, Felipe II, etc., etc., quedaría probado que unos y otros se hallan lejos de haber cumplido las máximas y doctrina de Cristo.

Claramente resulta que los que no nos batimos ya por estas mi- nucias, somos los más limpios de corazón y los más dignos, porque respetamos á todos por merecer el serle nosotros también.

Uno que tanto le monta como le vá

Tres que se fueron para no volver jamás

D. Salustiano Hernández

El pasado lunes, á las 8 de la mañana, falleció, en el Hospital Civil de Palma, á los 33 años de edad y después de horribles su- frimientos, nuestro estimado sus- criptor D. Salustiano Hernández Ferraz, esposo de D.<sup>a</sup> Mercedes Ferraz Rigal.

El difunto Hernández era na- tural de Puente la Reina, (Navarra); pero hacía unos siete años que residía en Palma. Hernández, durante dicho tiempo, fué uno de los más apreciados trabajadores de la Casa Estrada, pues, debido á su bondadoso carácter y á su reputada honradez, se había cap- tado las simpatías de todos sus compañeros y hasta de su pa- trono.

El entierro, aunque la defun- ción hubiera ocurrido en el Hos- pital, fué relativamente de carác-

ter civil. El coche fúnebre ostentó la cruz; pero detrás de él no se co- locaron curas ni beatas, ya que así lo había determinado la es- posa del difunto.

Reciba la esposa del finado nuestro más sentido pésame.

D. Francisco Cerdá

El miércoles próximo pasado, falleció, á los 65 años de edad, nuestro estimado compañero, so- cio del Centro Republicano del 5.<sup>o</sup> Distrito, D. Francisco Cerdá Martorell.

Los socios del mencionado Centro, acordaron dedicar una corona con dos lazos á su difun- to consocio, la cual ostentaba las siguientes iniciales: C. R. D. 5.<sup>o</sup> D.

Los republicanos de dicho dis- trito, lo mismo que la redacción de este semanario, se adhieren al dolor que, por tan irreparable pérdida, ha sentido la familia del finado.

D.<sup>a</sup> Concepción Monedero Moragues

El distinguido secretario del Ayuntamiento de Palma D. Benito Pons, pasa por el duro trance de haber perdido á su distinguida es- posa D.<sup>a</sup> Concepción Monedero y Moragues después de rápida y traidora enfermedad que puso fin á su vida el día 22 del corriente.

Reciba nuestro querido amigo el mas sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

La Redacción

«La Hermandad», Sociedad de Repartidores de periódicos y similares (1)

Esta entidad en su local social Cor- delería, 82, celebró su tercer aniversa- rio de la fundación de la sociedad ob- sequiando á los socios con pastas y licores, á las 11 de la mañana el do- mingo día 17 del que rige, asistiendo al acto la mayoría de los compañeros asociados.

El compañero López, como presi- dente de la misma, inició los brindis, el cual manifestó á los reunidos que está muy satisfecho de la marcha de la sociedad; el compañero Más (M.), se felicitó de las ventajas obtenidas desde que está fundada esta sociedad, dando un voto de gracia al compañero Ló-

(1) Esta notificación debíamos haber- la insertado en las columnas de nuestro pasado número; pero no nos fué posible, debido al exceso de original.

pez, por haber sabido arrostrar todos los obstáculos que se han presentado.

El compañero Ginard, manifestó á los reunidos que estaba satisfecho de la celebración del acto que se estaba realizando, y que daba un saludo á todos los compañeros que luchan por su emancipación.

Todos los compañeros que asistie- ron quedaron muy satisfechos del acto realizado.

Al terminar el acto, el compañero presidente dió un voto de gracias al Sr. Marroig, dueño del establecimiento donde reside nuestra Sociedad en prueba de agradecimiento por sus atenciones.

### LA COMISIÓN

Nosotros nos alegramos, muy de ve- ras, de que «La Hermandad» siga ca- minando hacia al progreso.

Reciban, pues, sus afiliados nuestra más sincera y expresiva enhorabuena.

M.

No comentamos nada respecto al asunto del «Temple», debido á que hasta ahora no hemos recibido, oficialmente, ninguna clase de informa- ción.

## ¡SR. ALCALDE!

Os rogamos, de todo corazón, que, cuando antes, os sirváis dar un paseito por la calle de Fiol; pero.... eso sí, os advertimos que lo hagáis con mucho cuidado, por- que, de lo contrario, estais expues- to a fracturaros las dos piernas ó, cuando menos, á romperos las narices.

Ya lo sabeis, pues, Sr. Alcalde: La calle de Fiol está totalmente abandonada; en la calle de Fiol hay un sin fin de hoyos que pare- cen precipicios; ¡la calle de Fiol pone en peligro, a cada momento, la vida de cualquier transeunte!

Esto, según nuestra opinión, pone en ridículo al Ayuntamiento en masa.

¿Haréis lo posible, Sr. Alcalde, para subsanar tan exorbitante anomalía, sin pérdida de tiempo?...

Esperamos ser complacidos.

R. M. B.

Cuando el sable está oxidado y el azadón reluciente, las priso- nes vacías y los graneros llenos, las escaleras de los templos gas- tadas y las de los tribunales cu- biertas de hierba; cuando los mé- dicos van á pié y los panaderos á caballo, entonces el Imperio está bien gobernado.



## Desbarajuste gubernamental

### Las Subsistencias

Pasan los días y el problema de las subsistencias, lejos de resolverse, se agudiza por momentos en proporciones aterradoras.

Nuestros gobernantes, faltos de autoridad y prestigio para acometer de frente la cuestión, pasan el tiempo dictando tasas que nadie respeta, fijando precios que anticipadamente se sabe no tendrán efectividad y para «hacer que se hace», de vez en cuando se impone una multa al último mono, al revendedor ó detallista. Los grandes agiotistas, el ganadero, el trigoero, el fabricante de artículos de primera necesidad, en una palabra, todos los que á la vista pública amasan millones á costa del hambre del pueblo, éstos hasta la fecha han sido intangibles.

Y lo peor del caso es que el público, que no está enterado de las interioridades del comercio, acaba por desorientarse y perdiendo de vista á los verdaderos causantes de su miseria, dirige sus puños crispados por la ira contra infelices tenderos, la mayor parte de los cuales están con el alma en un hilo temiendo que de un momento á otro la sabiduría gubernamental les obligue á vender por cuatro lo que ha ellos les ha costado cinco.

La última disposición de nuestro paternal Gobierno ha sido la tasa del trigo, harina y pan. El trigo se venderá á cuarenta pesetas los cien kilos, la harina á cincuenta y una, y el pan al mismo precio de la harina. Perfectamente, esto es hacer las cosas bien, se ha dicho el público. Pero al día siguiente de publicarse los precios de tasa en la «Gaceta», imposible adquirir un saco de harina á menos de sesenta y tres pesetas, de manera que en lugar de rebajar diez pesetas por saco, conforme mandaba el Gobierno, se aumentó en dos.

¿Por qué esta enormidad? Porque los trigoeros se reunieron y acordaron que no les daba la real gana de vender al precio de tasa. Los fabricantes de harina dijeron que el margen de 11 pesetas entre el precio del trigo y de la ha-

rina era insuficiente, dado lo caro de los transportes y que el famoso trigo argentino con que nos han regalado los oídos durante medio año, repartido entre toda España no había ni para el consumo de una semana.

Y ni el Gobierno, que con tanta facilidad acude á la fuerza pública para sofocar los conflictos sociales, ha sentado las costuras á los trigoeros apoderándose *manu militari* de las existencias de trigo, ni se ha abierto una información para averiguar los millones que los fabricantes de harinas han ganado durante estos últimos años.

Pero aun no había suficiente con esta burla al consumidor y al pequeño industrial. Como dos años atrás vuelve á dividirse á los ciudadanos en dos categorías, pues en Barcelona la harina destinada al consumo de la ciudad se vende cinco pesetas más barata que la destinada á poblaciones subalternas, y esta diferencia ni siquiera se establece en beneficio del público, sino de los panaderos de la capital, que actualmente venden el kilo de pan dos céntimos más caro que el de la harina, mientras en Villanueva se vende, contando los transportes, seis céntimos más barato, precio ruinoso imposible de sostener honradamente y sin robar al público.

Y lo que sucede con el pan, pasa con las alubias, el arroz y demás artículos. La carne ha experimentado un aumento de cincuenta céntimos el kilo en los puntos de procedencia, de manera que guardando la proporción habría que aumentarse en la misma cantidad.

Estamos abocados á un conflicto tremendo, pues la actitud de la Junta de Subsistencias, prohibiendo el aumento de precios al detall, mientras se tolera que los mayoristas los aumenten en proporciones escandalosas, traerá tarde ó temprano el cierre forzoso de los establecimientos.

Los comentarios que la falta de energía, capacidad y sinceridad del Gobierno nos sugieren, preferimos guardarlos para mejor ocasión. Sirvan estas líneas para la voz de alarma al público y para prevenirle á tiempo de lo que le aguarda si no acude pronto en

defensa del pan de sus hijos. Estos asuntos no se arreglan ni resuelven rompiendo cuatro cristales y protestando en la vía pública cuando el mal no tiene remedio. Pero una actitud enérgica y serena del pueblo, recordaría tal vez al Gobierno que las leyes y disposiciones legales tienen que empezar por aplicarse á los poderosos.

### SOLUCIÓN DE LA CRISIS

## Hacia el abismo

Después de una intensa crisis iniciada en Agosto de 1917 las fuerzas monárquicas hacen hoy el último esfuerzo congregando en el Gobierno á la gente que se dice de más prestigio y más capacitada para actuar en estos momentos. Aparecen en el nuevo ministerio las primeras figuras de todos los partidos dinásticos. Inútil es decir, pues, que esto nos da á los republicanos y socialistas una fuerza moral insuperable. Esto prueba que contra la inmensa ola que se le venía encima al régimen es preciso acoplar todos los elementos para que sirvan de dique; pero desprestigiados y fracasados por separado los gobernantes que en tan mal hora ocupan el poder, en conjunto puede vaticinarse ya de antemano su caída.... que será la caída para no levantarse, del régimen imperante.

Ha sido preciso resolver la crisis ó el período de crisis, uniendo á un conjunto de partidos heterogéneos, única forma de conseguir momentáneamente dar la sensación de una fuerza suprema que de ninguna manera existe. ¿Acaso se han resuelto ya todos los problemas que están sobre el tapete? No; persisten. Y persistiendo es inútil formar el Gobierno con tal ó cual. Los problemas que hicieron caer un ministerio hundirán á éste.

Se ha solucionado la crisis. El nuevo Gobierno estará completado por las siguientes *personalidades*:

*Presidente: Maura.*—El funesto gobernante de 1909. El responsable de los muertos en la semana gloriosa, en Infesto, en Jumilla, sobre el que se ha querido saciar venganza el pueblo varias veces en otros varios atentados. Le repudió el mundo entero los cinco fusilamientos de Monjuitch y el mundo consciente le hundió.

*Guerra: General Marina.*—Nada decimos de este hombre. Reciente es la campaña de 1909 y recientes las palabras que esampó Marcelino Domingo sobre Marruecos.

*Estado: Dato.*—El político débil. El responsable de los muertos en Llano del Beal, del encarcelamiento de Mar-

celino Domingo. El que agudizó con su ineptitud el problema de las subsistencias. El político que aguantó más agravios y más ofensas á la neutralidad hechas por Alemania. Echado por las juntas por perjudicial. Gobernó en su última etapa con las Cortes cerradas, con suspensión de garantías y censura.

*Marina: General Pidal.*—Nada sabemos de este prócer. Quizá sea un puntal á los demás, colaborador consecuente en todos los malos actos de gobierno ó quizá un espanta pájaros llevado por fuerza á gobernante. Veremos.

*Gracia y Justicia: Romanones.*—El primer interesado porque no se hable de lo que pasa en Marruecos. Fusiló á los marineros del «Numancia». Político tramposo y falsario.

*Gobernación: García Prieto.*—Nada decimos de este gobernante cuando en la memoria de todos ha de estar fresca su actuación.

Recuerden todos desde que él formó gobierno los problemas que se han desarrollado y la solución que se ha dado á todos ellos.

*Hacienda: Besada.*—Procedente de una familia que lucra toda entera en el presupuesto. Cacique máximo y corruptor mayor del sufragio.

*Fomento: Cambó.*—Traidor á la Asamblea y al pueblo. Que abominó en su tiempo del poder real y que ha doblado el espinazo al ofrecerle una cartera de ministro. Quiso ganar las elecciones á fuerza de dinero, no logrando ni siquiera un número decente de diputados.

*Instrucción Pública: Alba.*—Un ambiciosillo cacique de Valladolid. Consejero de varias compañías. Ministro varias veces y otras tantas fracasado.

No queremos añadir nada más. Da asco tener que relatar la vida de esta gente que hoy es poder.

Su entronizamiento afirma una vez más el triunfo para muy en breve del movimiento revolucionario que desde Agosto está gestando la República y que hace preciso en estos momentos una concentración de fuerzas ridícula á la par que imponente.

Esto nos anima. Afirma nuestro triunfo.

¡Adelante! Por la libertad y por la República, sin descanso, sin desmayo.

### Á los propietarios y apoderados de casas y al público en general

El «Centro de Albañiles de Palma» pone en conocimiento de todos aquellos señores, amos y dueños de fincas que quieran construir alguna nueva ó renovar alguna de las que poseen, que en este «Centro» (Socorro 85), encontrarán obreros hábiles para todo cuanto necesiten hacer ó remendar.

Este Centro hace gustoso y extensivo este anuncio, por si acaso alguno de dichos propietarios ó apoderados se ve en apurada situación y no encontrare el personal que necesite.

Dirigirse al Buzón del «Centro de Albañiles.»



# La Cura para Engordar

## Tropón-Palladión y Bizcochos de Carne

Los tres triunfos de la terapia moderna Italiana.—  
Superalimento heroico infalible a base de harina de  
carne y huevos para Anémicos, Inapetentes, Debilitados,  
Convalecientes pálidos y flacos.

**Frasco, 4 ptas. Cura completa, 8 ptas.**

Probar es curarse.

El éxito obtenido en España lo prueban los certifi-  
cados de gratitud que van insertados en el interesante  
folleto que remite gratis el único representante en  
Baleares.

**JOSÉ CORTÉS MIRO**

Lónjeta 3, principal

Palma de Mallorca

**Bizcochos de Carne**  
**"PALLADION"**  
Un Bizcocho de este corresponde a 60  
gramos de buena carne y dos huevos

Gusto  
agradable

**PALLADION**  
HARINA DE CARNE  
ALIMENTO SOBERANO PARA  
Y CONVALECIENTES

Regulador del tránsito  
del proceso de asimilación

ANGLO AMERICAN STORES  
MILANO

*No sea flaco  
Tiene que ganar  
con reconstituyente  
de pingües y vitales*

Cajas de **1 Kilo (80 Bizcochos 12P.)**  
**1/2 " (40 " 7 " )**

DE VENTA EN COLMADOS, DROGUERIAS,  
AL POR MAYOR EN **M. CANFARONE**  
CALLE VENEZUELA 4 BARCELONA

# GRAN COMERCIO DE SOMBREROS Y GORRAS DE TODAS CLASES

# CASA JULIA

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

87 SINDICATO, 87

Palma de Mallorca

## TEATROS

PRINCIPAL.—Hoy, sábado; Debut de la *Compañía de Alta Comedia* y obras de gran espectáculo que dirige el eminente actor D. Ramón Caralt, siendo la primera actriz D.<sup>a</sup> Raimunda Gaspar.

Se pondrá en escena la alta comedia en 3 actos, original del eximio escritor D. Manuel Linares Riva, titulada *María Victoria*.

También tendrá lugar el estreno del grandioso éxito, original de D. Santiago Rusiñol, titulado *Gente de Bien*.

Mañana, domingo: Excelente programa, tarde y noche.

LIRICO.—Todos los días, de seis a once, grandes sesiones de Cine, en las que se proyectan las más sensacionales películas.

Hoy, sábado: Estreno de la colosal película *Liliana*, interpretada por la eminente actriz *Francisca Bertini*.

Mañana: Programa monstruo.

CINE MODERNO.—Todos los días de cinco y media tarde a once y media noche, importantes sesiones de Cine.

Mañana domingo: Incomparables estrenos.

LA PROTECTORA.—Todos los días, de seis a once, trascendentales sesiones de Cine.

Mañana domingo: Estrenos de gran sensación.

CINE VICTORIA.—Domingos, lunes y jueves, incomparables sesiones de Cine, en las que se proyectan películas de largo metraje y renombradas marcas.

Mañana Excelente programa.